

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN:
4 pesetas trimestre. — Por anualidades enteras y anticipadas, 15 pesetas.

No se devuelven los originales.

Anuncios, esquelas, comunicados y reclamos, según tarifa.

EL NORTE

DIARIO CIENTIFICO, LITERARIO

Y ADMINISTRATIVO
DE AVISOS Y NOTICIAS

Redacción y Administración:
Subida de Sta. Domingo, 10

Número suelto: 5 céntimos.

FRANQUEO
CONCERTADO

Año VII.

Gerona, Jueves 6 de Enero de 1916

Núm. 1827

MADRILEÑERIAS

AÑO NUEVO

Ha sido el que finó un año de predominio heterodoxos en la política española. Empezó gobernando Dato y acaba con Romanones en el Poder.

Dato, hijo de la deslealtad, fué derribado por una intriga de su cómplice y aliado Romanones; el que había sido traidor con Maura sucumbió, víctima de una traición. Aunque dejado de la mano de Dios el pequeño mundo político de nuestro país, de vez en cuando se aúela ver en los acontecimientos la influencia justiciera de los providenciales designios.

El clima dantista no era merecedor de una muerte digna. Dato no es hombre capaz de ahorcarse, venido por las torturas del remordimiento, pero le ahorcaron para quitarle las últimas migajas del fruto de la traición. Acabó de todas maneras en la hora de muerte villana y para no levantarse más por mucho que ahora traten de resucitarlo dándole unas cuantas actas.

Poco hemos mejorado en situación política de Dato a Romanones, de Guatemala a Guatepeor, de la insignificancia bien vestida a la picardía insolente y desarripada. Si Dato representó un fraude al país, Romanones representa una burla de las que manan sangre; ni el uno ni el otro tienen derecho a gobernarnos en estos momentos históricos y difíciles en que debieran ocupar el Poder nuestros primeros prestigios, hombres con honradas raíces en la confianza nacional.

Cuando en todos los países de Europa son llamados a dirigir los destinos de las naciones las figuras más eminentes y menos desacatadas, en esta desgraciada España se tolera que ocupe la cabecera del Gobierno una mentalidad mediocre de secretario de Ayuntamiento de quinto orden como el señor Dato, o un trapacero indocumentado como el señor conde de Romanones. Sólo en esta España, capaz de soportarlo todo, porque hace tiempo que perdió hasta la última noción de la dignidad, sólo en España se puede hacer eso impunemente sin que se levanten las piedras, porque hasta las piedras son aquí blandas y envilecidas.

Dato hubo un momento en que logró engañarnos presentándose como paladín de entusiasta de la neutralidad española por una de esas paradojas absurdas en que siempre fué tan fecunda la política de nuestro país; existió una época en que casi todos fuimos ministros y hubo un vínculo de coincidencia: el de robustecer a un Gobierno, que por lo menos en el punto concreto de la neutralidad parecía estar de acuerdo con los sentimientos de la inmensa mayoría de los españoles.

Pero Dato fué torpe y flojo, y pronto se desvaneció el encanto. Dato no supo desprenderse del marqués de Lema, ministro de Estado fantasmático cuyas simpatías por Inglaterra y cuyas debilidades

por Italia nos crearon complicaciones que todavía no se han liquidado.

La neutralidad de Dato era una de tantas farsas políticas a la madrileña, que no se pueden aplicar a los asuntos serios de la política exterior sin grave peligro.

Mientras Lema se presentaba como amigo incondicional de Inglaterra y de Italia, el señor Dato, furibundo neutralista para los efectos de la galería se mostraba francofilo en la embajada de Francia, germanófilo exaltado hablando con el príncipe de Ratibor y anglofilo rendido en la tertulia de Sir Hardinge y en ciertas cámaras del cazador.

Como que todos le creían suyo, todos exigían y apremiaban, iniciándose una política de complacencias más o menos descaradas, cuyos frutos fueron el contrabando, las intrusiones inglesas, la gran necesidad de las conferencias de Rabat y Tetuán y la persecución implacable de la Prensa que realizaba campañas patrióticas.

Cada uno de los procesos que pesan sobre nuestras espaldas fué consecuencia de alguna visita de los embajadores de Francia y de Inglaterra al presidente del Consejo. Menos mal que a los honorables Hardinge y Geoffroy no se les ocurrió pedir la insignificante cabeza del cronista, porque Dato no habría opuesto el menor reparo en satisfacer el perverso capricho.

Pero el doble juego del Gobierno duró poco y acabó como suelen acabar siempre las mixtificaciones y las hipocresías. Los burlados se apercebieron del engaño de que eran víctimas, y hubo un día en que al señor Dato se le rompió el balancín. El amigo de todos no podía seguir siéndolo de ninguno, y la carga de compromisos era superior a sus fuerzas, la situación se hacía insoportable.

Romanones, que estaba en acecho, supo sacar de las circunstancias el partido que reclamaban sus familiares correligionarios. La extrema derecha, los patriotas dispuestos a todo para defender la neutralidad, que meses antes no habrían consentido la caída de un Gobierno que representase una garantía contra los manejos del intervencionismo, desengañados respecto a la verdadera significación del señor Dato, cansados de tolerar



Don Fermín Calbetón

que ha sido nombrado embajador de España cerca del Vaticano

al marqués de Lema, contemp'aron indiferentes, y algunos hasta con visible satisfacción, el arrollo de las liberales al Poder.

El mayor peligro del Gobierno actual era el propio Romanones; pero en la formación del nuevo Gabinete entraron elementos que representaban todo lo contrario del conde. La presencia de Villanueva en el Ministerio de Estado calmó de momento las inquietudes y desvaneció los recelos justificados de gran parte de la opinión española; el hombre de «Las neutralidades que matan» era Poder, pero estaba atado de pies y manos con un can cerbero de vista.

Nuestra confianza no puede ser, sin embargo, más que muy relativa; vigilantes y arma al brazo, es preciso que mantengamos una actitud de reserva y recelo.

Son las masas tradicionalistas españolas el sostén firme de la neutralidad; sólo por miedo a ellas no se consumió la gran locura de la intervención; si los hijos de España no han sufrido desdicha igual que la de los indios y senegaleses que regaron con su sangre Francia, Bélgica y los Dardanelos, se debe al miedo que se tuvo en los primeros momentos de que nos lanzásemos a la protesta armada.

Invocando el peligro de una guerra civil, se pudieron callar las imperiosas y apremiantes exigencias que formulaba Inglaterra.

Si ahora flaqueásemos, la catástrof. sería inevitable; aun perseverando en nuestras patrióticas intransigencia, no hay holgados motivos de tranquilidad.

Entramos en el año 16 rodeados de peligros, con un Gobierno incapaz de hacer frente a las graves complicaciones que agobian la vida nacional.

Y este año, que empieza, será el más memorable de nuestra historia contemporánea, el más difícil y el más crítico.

En 1916 acaso la existencia de nuestra nacionalidad soberana tenga que sufrir un golpe tan rudo como el que hizo retambiar el suelo de España en los albores de la pasada centuria. Puede ser año de glorias y amarguras infinitas.

Para los directores y maestros de las fuerzas vivas y sanas de la nación española, para nuestros guías y orientadores, este año, que ahora empieza, será de grandes responsabilidades.

En su sereno patriotismo, en su abnegación probada, en sus indubitables talentos, fiamos al creer que sabrán arrostrarlas dignamente.

Cirici VENTALLÓ

OBRA NUEVA

Recomendada encarecidamente en el Boletín Eclesiástico de la Diócesis, y de suma utilidad a los alumnos del Instituto, Seminario y Escuelas Normales.

Estudios apologeticos y polémicos

Enciclopedia católica popular por el Dr. D. J. G. S.

Volumen I.
de 275 págs. en 8°

Véndese a 1'50 ptas. en las librerías de Dalmau, Carmen, Geli y Franquet.

Al pasar...

Orlada con los crespones del luto del alma, sea esta primera comunicación con los lectores después de la desgracia irreparable.

... Y donde han caído las lágrimas amargas del dolor, florezcan espléndidas y exuberantes las flores olorosas de la consolación cristiana.

... Todavía parece una horrible pesadilla que agita la propia imaginación.

Demanda urgente del ser querido, que siente su morir cercano; besos consoladores, que, ¡oh paradójico!, destruyen el alma; esplendores divinos iluminando la alcoba de la enferma con la visita de Jesús Sacramentado hecho Vidático, del alma que se dispone a entrar en la Eternidad...

Sufrimientos horribles causados por un mal incurable que corroe las entrañas de la enferma, repercutiendo dolorosamente en los corazones allegados; agonía larga, muerte en el Señor...

Después... después un cuerpo yerto que ahora la quietud del sepulcro; labios que ya no besan; ojos que no reverberan el alma; corazón que no late a impulsos del amor maternal; manos frías que no sostienen el rosario... ser que no se conmueve ya a las demandas filiales...

Rezo fervoroso de la Iglesia; atañido negro que se confunde con las negruras de una tumba fría; soledad material, orfandad, tristeza...

Todo ha pasado ya, veloz como ladrón descubierto, dejando huellas sangrientas en el alma la horrible pesadilla.

La oración, la cooperación de la amistad, el influjo de la fe, las muestras de afecto recibidas, consuelan el ánimo apenado por la magnitud de la desgracia, y el corazón filial que recordará por siempre la real pesadilla no olvidará jamás, agradecido, el bien inmenso que en horas tristes le ha brindado la consolación amical...

Sea esta primera comunicación con los lectores, el humilde tributo del amor filial a la memoria de la madre idolatrada que en el Cielo espera el abrazo sempiterno.

... Y donde cayeron las lágrimas amargas del dolor, florezcan ahora las flores olorosas de la consolación cristiana...

MAXLIM

FIGURAS DE LA GUERRA



General von Baseler

que manda el ejército austro-alemán en la actual batalla de la Galitzia.

CRÓNICA DE LA GUERRA

Fronte occidental

Guiados tan sólo por algún que otro destello de luz que a través de las rendijas de la censura suele escaparse en las noticias que se reciben, y más que nada encadenando estas lógicamente y con completo desapasionamiento e imparcialidad suponíamos que no se haría esperar una acción simultánea, tanto en este frente como en el oriental, y los hechos han venido a confirmar nuestros presentimientos, tanto en esta parte como en la de la esterilidad de esos esfuerzos, que sólo servirán para patentizar una vez más la previsión del Estado Mayor alemán.

Y fundábamos nuestra opinión precisamente en la manera como se desarrollaban los acontecimientos y en los inconvenientes que ofrece la dirección de las operaciones militares encomendada a un Consejo, puesto que sus acuerdos son discutidos previamente y sus reuniones no pueden permanecer ignoradas, viviendo cuando menos para dar al enemigo la voz de alarma, prevenirlo y hacer que éste aproveche los momentos para prepararse.

Y esto es lo que al presente ha ocurrido y sucederá siempre, mientras la dirección suprema de los ejércitos aliados no radique en una sola y única persona, inconvenientes que no concurren en el bando germano, donde esa dirección se halla encarnada en Guillermo II.

Fronte italiano

Los partes del general Cadorna últimamente recibidos, nos dicen que en todo el frente es muy activa la acción de ambas artillerías especialmente en el valle del Garda, y al Sur de Rovereto han rechazado un ataque de los austriacos.

Estos se limitan a señalar la continuación del bombardeo por los italianos de Wolfast y de las posiciones de Col di Lana.

De estas noticias deducimos que se acentúa la intensidad de los ataques en la frontera del Trentino, lo cual demuestra el propósito del Alto Mando italiano de suspender sus operaciones contra el frente del Isonzo, y especialmente Tolmino y Gorizia, confesando así, implícitamente su fracaso, después de siete meses de estériles esfuerzos, que han causado enormes pérdidas a sus tropas, trasladando al Trentino la intensidad de la guerra y cambiando así el campo principal de operaciones pero en los italianos, después de enormes combates, en los que ha sido sacrificada gran parte de su ejército, tienen que resignarse a ver enarbolada en Trieste la bandera austro-húngara es posible que, a pesar del cambio de plan, ocurra lo propio en Trentino, tanto más cuanto que aquí la topografía del territorio se adapta mejor a su defensa con fuerzas inferiores.

Fronte oriental

En vano la Prensa aliada se esfuerza en señalar unos resultados

que distan mucho de la verdad a los encarnizados combates librados en el frente de Galitzia, porque los mismos partes oficiales rusos se encargan de reducirlos a sus propios límites, a pesar de la hipérbola que tanto abunda en esos informes.

En efecto, después de consignar que en el frente desde Riga hasta el Pripet no ha habido cambio alguno en la situación, añade que al Sur de esta región pantanosa continúan los combates con gran encarnizamiento, haciendo constar que por Czartorysk, entre las líneas férreas de Kowel a Sarny y a Kiew, pasaron a la orilla izquierda del Styr, sin que sus enemigos consiguieran sus propósitos de obligarles a reparar el río, ni de expulsarles de la región al Sudeste de Kolk, habiendo conseguido hacerse fuertes en el terreno que ocuparon al Norte de la estación de Ojka.

También aseguran que a orillas del Strypa ocuparon dos líneas de trincheras y que en la región de Uscieske arrojaron al enemigo a la orilla derecha del Dniester, forzándose en el terreno que ocupado entre este punto y la frontera rumana.

Los austriacos confirman estos combates que dicen se han librado con gran encarnizamiento, pero aseguran que obligaron a sus enemigos a retirarse a sus antiguas posiciones.

Consta, pues, que se han librado terribles combates, cada uno de ellos a la acción iniciada en el frente occidental, sin que en ellos hayan conseguido los rusos abrirse paso a través de las filas austriacas, puesto que sólo aseguran que han consolidado el terreno ocupado, y bien puede afirmarse que si en el primer momento no han conseguido su objetivo, difícil es puedan ya realizarlo por cuanto los austriacos se habrán apresurado a reforzar sus líneas.

En los Balcanes

Nada consiguan los partes oficiales respecto a las operaciones militares en este frente, pues se limitan a dar cuenta los austriacos de haber desenterrado nuevos cañones en Ipék, donde los habían ocultado los serbios, y que los búlgaros avanzan hacia la costa adriática de Albania, desde El Bassán, habiendo cruzado ya el macizo montañoso que forma lo que pudiéramos llamar espina dorsal albanesa.

Este avance de las tropas búlgaras coloca a los restos del ejército serbio refugiado en Albania, en situación difícilísima, puesto que impide la unión de éstos con los italianos, así como su aprovisionamiento.

Además, según comunican de Ginebra, en Berat (Albania meridional), ocupada por los griegos, oficiales y suboficiales germanos, reclutan voluntarios albaneses para formar batallones, y esto indica que la inteligencia entre griegos y alemanes es más completa de lo que parece.

que se han celebrado ya algunas conferencias.

—Ha sido trasladado a esta ciudad un individuo de la Oafia, el cual en una reyerta que sostuvo, según se dice, con su padre político, recibió dos balazos.

—En el Centro Católico se han celebrado varias sesiones de teatro representándose los tradicionales «Pastoretas» con una concurrencia numerosísima.

—En el Orfeo Popular Oloti tuvo lugar, el día primero de año, una selecta velada literaria-musical dedicada a honrar las fiestas que conmemoran el Nacimiento del Salvador.

—Las «Margaritas» han organizado un espléndido «Nadal del pobre» en favor de los niños de familias tradicionalistas, y de las que asisten diariamente al comedor de la Asociación «La Caridad» con un total de 50.

Como presuntos autores de un robo de carbón mineral, realizado en la estación de Ripoll, han sido detenidos Quirico Reixa y Ramón Domenech.

Entre los maestros interinos a quienes corresponde por sus años de servicio, ir proveyendo plazas en propiedad con el sueldo de 625 pesetas figuran de esta provincia: don Ramón Colón Llach, de Montagut; don José Vilademaf Comas, de San Miguel de Pers; don Antonio Paltre Esparoner, de San Clemente Sasasbas, y don Lorenzo Bosch, de Buda.

Se ha constituido el Ayuntamiento de Llagostera, habiendo sido elegidos para ocupar los cargos de alcalde, primer teniente de alcalde, segundo teniente y síndico don J. Ferrer Boda, don Ricardo Sarrat, don Tomás Prats y don Balbino Vallmajor.

—Asiste gran concurrencia a visitar la Exposición de pintura que el Edo. don José Gelabert ha instalado en la Escuela de Bellas Artes.

El fabricante de corcho de Palauguell don José Torres Jonama, residente actualmente en Nueva York, ha remitido 500 pesetas, con destino al Asilo de Ancianos de aquella población.

En una casa de campo denominada Fluvá, del término de San Privat de Bés, existente junto a la vía férrea del ferrocarril de Olot a Gerona, se declaró un incendio que pudo ser sofocado después de grandes esfuerzos, quemándose un cobertizo y unos cien quintales de paja, cuyo valor se calcula en unas 1.000 pesetas.

El siniestro se supone que fué debido a haberse desprendido una chispa de una locomotora.

Hoy celebra la feria anual la población de Amer; tenemos noticias de que es numerosísima la afluencia de ganaderos que han acudido para efectuar compras de ganado caballar y mular.

SASTRERÍA
DE
JUAN AMICH
San Francisco, 9. Progreso, 2
GERONA



Completos surtidos en toda clase de
Surtidos para el otoño

Trajes talares, hábitos de coro,
ABRIGOS para señores sacerdotes

Novedades
en trajes a la medida para
caballeros

ECLESIÁSTICAS

Ha ingresado en la Comunidad del Oratorio de San Felipe Neri, residencia de Barcelona, el que había sido aprovechado alumno de este Seminario, y lo era en la actualidad del de la Ciudad Condal, reverendo don Narciso Saguer, diácono.

Deseamos al nuevo religioso largos años de apostólico fruto en la perfección de vida a que el Señor le ha llamado.

Dícese que el primer acto que piensa organizar la nueva Junta de la «Lliga d'Acció Social», de Figueras, es una solemne Velada necrológica en honor del insigne propagandista que acaba de fallecer doctor don Félix Sardá y Salvany, (q. e. p. d.).

Deseáramos que la entidad figuerense tuviera muchos imitadores, ya que la memoria del doctor Sardá es digna de todos los homenajes.

En todas las diócesis de Sicilia, se ha constituido la Obra Nacional de la Buena Prensa, creada por el Pontífice.

En Roma ha comenzado a publicarse el *Boletín* mensual de la prensa católica italiana.

Dicho *Boletín* es una especie de indicador de la producción periodística católica italiana.

SACERDOTES
Confección de toda clase de trajes talares.—Ballestertes, 7, entresuelo.

Lecciones de solfeo y piano
Profesora Elisa Uriz, Progreso, 2.º-2.º.

MILITARES

Marcha a Barcelona con permiso el capitán del regimiento Infantería de Asía, número 55, don José Vidal Fernández.

—Se han concedido los beneficios del artículo XX de la vigente ley de reclutamiento a los reclutas del reemplazo de 1915 Jaime Pagés, Vicente Trías y Mateu Coll.

—Con motivo de ser hoy la festividad de los Santos Reyes las tropas de la guarnición vestirán de gala y se izará el pabellón nacional en los edificios militares.

—Al soldado de cuota del regimiento Infantería de Asía, número 55, Cándido Figa Aliu se le ha autorizado para adelantar la incorporación a filas para servir el segundo período de su permanencia.

—Se ha concedido prórroga de licencia de Pascuas, que disfruta en Melilla, al capitán del regimiento Infantería de Asía, número 55, don Manuel de Mens y Palmerola.

LOCALES

El tiempo.—Hoja meteorológica de ayer, copiada de la del Instituto General y Técnico:

8 mañana	4 tarde
Barómetro 773'28	773'52
Termómetro seco	2'6 16'2
Humedad	90'50 61'32
Viento: Dirección	NE. ENE.
Intensidad	0 0
Durante las 24 horas	
Temperatura máxima	18'0
mínima	0'2
Lluvia	0'0
Agua evaporada	3'0

Con el esplendor y magnificencia de otros años, se celebrará en el actual la festividad de la Epifanía del Señor en los templos de esta ciudad.

En la Catedral Basílica se dirán misas desde las seis; a las nueve y media, después de las Horas canónicas, se cantará por la capilla de música de la Catedral, solemne oficio que será celebrado de pontifical por el Ilmo. Sr. Obispo. Después del evangelio predicará la homilía de la fiesta el M. I. Sr. Magistral y eloquente orador sagrado Dr. don Anselmo Herranz.

Hoy, festividad de los Santos Reyes, tendrá lugar en el Centro Moral Gerundense, a las 4 y media de la tarde, una escogida función a cargo de la sección cómica-dramática que tan acertadamente dirige el primer actor señor Randuá, poniéndose en escena el hermoso drama sacro en cinco actos y en verso, refundido y arreglado por F. O. y S. S., con toda la propiedad que el argumento requiere, «Los Pastorcillos en Belén con la Adoración de los Reyes».

El señor Randuá raya a gran altura en el papel de «Luzbel», y sobresale también el coro de pas-

tores, el de ángeles y el de demonios, por lo que es de esperar que dicho salón teatro se verá hoy muy concurrido.

Por la larga duración de la obra, se empezará con rigurosa puntualidad.

El secretario del Ayuntamiento señor Viñas ha presentado al alcalde, señor Llobet, el personal de oficinas de las Casas Consistoriales, quienes le saludaron y ofrecieron sus respetos.

El señor Llobet agradeció el saludo, y al ofrecerse a ellos solicitó su colaboración para el mejor desempeño de su cargo.

Los empleados salieron altamente complacidos de las frases de atención que tuvo con ellos el nuevo alcalde.

Hemos recibido un atento saludo del concejal primer síndico de este Ayuntamiento don Jaime Sagiera Vizcaino, ofreciéndose para todo cuanto se relacione con su cargo.

Agradecidos, y a la recíproca.

Hoy, a las once, tendrá lugar en el salón de espectáculos del Teatro Principal el reparto de juguetes que los Reyes Magos han dado a la Asociación de Periodistas, de esta ciudad, para los niños pobres.

Los niños que han solicitado el regalo de los Reyes pasan de 200, y todos ellos, en dicho acto, recibirán el presente que ha de llevar a aquellos tiernos hijos de los pobres la alegría en su corazón, al ver que los Reyes Magos no distinguen entre pobres y ricos.

Asistirán al acto el Ilmo. señor Obispo, el señor Gobernador civil, el señor Gobernador militar y el señor alcalde.

La brillante banda del regimiento de Asía amenizará el acto, que será público.

Se ha convocado a la Corporación municipal para el próximo domingo a las diez de la mañana para la formación del alistamiento de los mozos del actual reemplazo.

El Gobernador civil ha aprobado los presupuestos ordinarios, para el actual año, de los Ayuntamientos de Vilshur, Gistella, Cangallops, Ripoll, Llanas, Ogassa y Setcasas.

Ayer visitaron el Gobernador civil: una Comisión del Ayuntamiento de Massanet de Cabrenys el concejal de este Ayuntamiento señor Oriado; el alcalde señor Llobet; el Director del Grupo Escolar; el alcalde de La Bisbal señor Carull; el ex diputado provincial señor Sauch, y el Jefe de los radicales del Distrito de Figueras señor Torroella, con quien celebró una larga conferencia relacionada con las próximas elecciones de diputados a Cortes por aquel Distrito.

Continuación de la lista de donativos recibidos por la «Asociación de Periodistas» para los niños pobres de la ciudad, cuyo reparto se celebra hoy en el Teatro Principal.

Don Cristóbal Gróber, 15 pesetas; don Salvador Pleja, galletas para 70 cajas de cartón; don José Salmas, 148 cajas de cartón para galletas; señoritas Teresita García, Carmen Gaspar y Carmen Carreras, bolsa de bombones para todos los niños que han pedido juguetes; doña A. Pons, 3 delanteras, 2 pelotas y 4 muñecos; don Narciso Llach (Bodega Llach), 6 botellas de garracha.

Desde hace ya algunos días, el somatén de esta ciudad ejerce gran vigilancia, por confidencias recibidas de que sujetos desconocidos facturaban generalmente para Mataró las aves de corral procedentes de rotos cometidos en esta provincia.

Ayer por la tarde fueron detenidos por los cabos e individuos del somatén, a las órdenes del cabo de Distrito don José Gimbernat, dos sujetos que llevaban 38 aves de corral vivas y dos de muertas que intentaban facturar en la estación del ferrocarril de M. Z. A., a cuyos individuos, que no supieron indicar la procedencia de las referidas aves, les capturaron un carro y caballería, ocupándose a uno de ellos un revólver cargado y varias cápsulas.

Los detenidos fueron puestos a disposición del juzgado.

Un aplauso al digno somatén de Gerona, que demuestra estar velando cuando la policía duerme.

REYES : REYES : REYES
Los mejores juguetes en casa
Raimunda Creuhet
Rambla, 22

Los más nuevos, los más bonitos, los más instructivos...

La vigilia de Reyes en esta ciudad

Con motivo del concurso de farolillos organizado por la «Asociación de Periodistas de Gerona», viéronse ayer las Ramblas de esta ciudad concurridísimas de niños que con sus farolillos acudían a la tradicional fiesta, para pedir a los Reyes Magos el consabido regalo.

El aspecto que producían las Ramblas era fantástico y de un conjunto admirable.

El jurado encargado de repartir los premios a aquellos que más se distinguieran, según las Bases publicadas, se situó en una tribuna levantada *ad hoc* en la Rambla, desfilando delante de la misma los niños que llevaban farolillos destinados al concurso. A medida que iban pasando se tomaba nota del nombre del portador y luego procedióse al reparto de los premios, que fueron adjudicados a los siguientes niños.

Primer premio, consistente en 40 pesetas al farol más artístico.—Fué adjudicado al niño Ramón Cadenas, por un precioso farolillo de hierro forjado significando el Escudo de Cataluña.

El segundo premio, de 20 pesetas, como más original por su estructura e simbolismo, se adjudicó a un farol de esparto reproducción del campanario de San Félix, iluminado con bombillas eléctricas, de Gabriela Sabater.

El tercer premio, de 10 pesetas, adjudicóse al de estilo más popular, que fué el de la niña Para Casse, consistente en un arbolito de olivo, en una de cuyas ramas pendía una calabaza figurando una cabeza de fantasma.

Las 25 menciones honoríficas, consistentes en libros del Quijote, fueron adjudicándose por sus hermosos farolillos a los siguientes niños:

A Conchita Vila, por una casa china; a Sara Balari, por una estrella; a Carlos Palol, por una ánfora; a Narciso Gómez, por un farol de hierro forjado; a Pedro Grivé, por un arco voltaico; a Mercades Viñas, por una cesta; a Rosario Sureda, por un poliedro; a Pilar Rosell, por un ramo de flores; a Enrique Juanola, por una linterna; a Eivira Matas, por un campanario de San Félix; a Angel Colomer,

por un farol de flecos; a Marina Llinás, por una casa; a Montserrat Encesa, por un farol adornado; a Juanito Pelahi, por un id. id.; a Teresa Ferrer, por una linterna; a Juanita Rosell, por un grupo de flores; a José Gruañas, por dos panderetas; a Lola Campo, por una magoalis; a Julia y a Joaquín Hulle y Martínez, por dos faroles flecos; a Juan Torres, por una barca; a Rafael Fina, por una casa; a Luis Viñas, por un farol adornado; a Juan Serra, por un id. id., y a Alejandro Ballester, por una casa.

Además, fuera de concurso se presentaron un farol del niño Francisco Montsalvatje, un campanario de San Félix del niño Enrique García Vigneaux y otro farol del niño Joaquín Castañé.

La fiesta infantil resultó altamente simpática, y a los muchos elogios que tributó el público de Gerona a la Comisión Organizadora y al Jurado, que otorgó los premios con verdadera imparcialidad, unimos los nuestros más sinceros, deseando que el próximo año pueda repetirse, ya que esta clase de concursos contribuyen a fomentar el buen gusto artístico en nuestra ciudad.

Hoy serán expuestos los farolillos premiados en el local de la Sociedad cultural «Athenea», donde podrán ser visitados por el público.

Telegráficas
LA GUERRA EUROPEA

Protesta enérgica de Grecia a los aliados.

Paris.—Comunican de Atenas que la protesta escrita que ha dirigido el gobierno griego contra la detención de los súbditos griegos fué entregada el día 2 a los ministros de las naciones aliadas.

La nota es muy enérgica y pide que inmediatamente sean puestos en libertad las personas detenidas.

Las Legaciones respectivas de Grecia remitieron a los gobiernos la citada protesta. La contestación no se conoce todavía.

Búlgaros y alemanes en Monastir

Paris.—Según noticias de Atenas, los búlgaros retiraron sus tropas de Monastir, concentrándolas en Prilep.

En la citada ciudad sólo que dan alemanes, que se han apoderado de todos los servicios administrativos.

La Santa Sede y Servia

Roma.—El Papa ha devuelto al delegado servio el Concordato serbopontificio que cayó en manos de los austriacos en Belgrado.

Explosión en Lión

Paris.—Comunican de Lión que ha explotado una granada en el parque de Artillería, causando la muerte a diez soldados y a un paisano e hiriendo a 19 soldados y a otro paisano.

Londres

El último parte oficial montenegrino reconoce la toma de Baskovagora por los austriacos, y la derrota de los montenegrinos en el frente de Lovcen.

El embajador que fué de España se despidió.

Paris.—Mr. Poincaré invitó esta mañana a almorzar al embajador que ha sido de España hasta ahora y a la embajadora.

Al almuerzo asistieron todo el alto personal de la embajada y M. Briand.

BANCO DE PRÉSTAMOS Y DESCUENTOS
Sucursal de Gerona: Rambla de la Libertad, 13.
DOMICILIO SOCIAL: BARCELONA, Plaza Cataluña, 14.
SUCURSALES: Gerona, Igualada, Lérida, Manresa, Palma de Mallorca y Vic.

Banca - Bolsa
Valores - Monedas
Cupones